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“GDP保7.5要靠民企投资拉动”

中华民营企业联合会会长保育钧称若今年民间投资达不到20万亿，GDP增长7.5%的目标将很难完成

本报讯 （记者沈玮青）
在昨日举行的博鳌亚洲论
坛上，中华民营企业联合会
会长保育钧对民营企业今
年的发展持乐观态度，并
指 出 今 年 中 国 的 民 间 投
资 若 达 不 到 20 万 亿 元 ，
GDP 增 长 7.5% 的 目 标 将
很难完成。

“ 国 家 有 困 难
民企就发展”

发 改 委 3 月 5 日 称 ，
2012 年全社会固定资产投
资预期增长 16%，社会消费
品 零 售 总 额 预 期 增 长
14%。保育钧表示，按照国
家发改委的要求，今年的固
定资产投资要增长 16%，即
应投资 36 万亿元。而中央
财政只能拿出 4020 亿元，
所以大量的投资要依靠地
方政府和民营企业。他预
计，如果今年民间投资额达
不到 20 万亿元，中国今年
实现 GDP 增长达到 7.5%的
目标就很难完成。

他认为，中国的民营企
业总是在国家有困难的时
候才发展起来的，“今年的
民营企业势头很好”。他
提供的数据显示，去年年
底全国民营企业达到964万
家，同比增长70%，注册资本
金超过 25 万亿。去年全国
的平均投资增长是 23.6%，
而民营企业投资增长 34%。
今年我国面临外需疲软和内
需放缓的“内忧外患”，这就
要求大力启动国内的民间投
资。这对民营企业来说是一
个很好的机会。

“新36条”未很好落实

保育钧昨日还表示，虽
然去年民企有了长足发展，
但仍面临六大困境。这六
大困境分别是原材料大幅
涨价、劳动力成本大幅上
升、融资难、税收负担重、

“新 36 条”没有落实，以及
权益得不到保障。

“新 36 条”公布两年以
来，并没有很好地贯彻落
实，民营企业仍然在市场
准入方面存在“玻璃门”的
现象。“尽管物权法、宪法
都修改了，强调保护私有
财产，但是侵占民营企业
财产的事情仍时有发生，
而且发生后很难纠正。民
营企业一般不愿意告官，就
算打赢了官司企业最后也
死了。种种情况下，民间
投资积极性受到了影响。”
保育钧说。

2010 年，国务院发布
《关于鼓励和引导民间投资
健康发展的若干意见》，即

“新 36 条”，鼓励和引导民
间资本进入基础产业和基
础设施领域、金融服务、商
贸流通等领域。但政策公
布两年来，民营企业进入上
述领域仍然困难重重。今
年“两会”期间，多位民企的
代表和委员呼吁“新 36 条”
细则尽快出台。

“民企要讲信用”

保育钧表示，今年民企
的发展前景很好，但还是要
有改革来推动，使垄断行业
进一步向民间资本放开。

“期望政府加快垄断行
业的改革，特别是一些金融
行业向民间资本放开。”保
育钧期望在铁路、市政、金
融、能源、电信、教育、医疗
几个方面要大力吸收民间
投资。

不过他也报告了一个
“好消息”，称目前新疆广
汇集团已经进入了铁路领
域，其修建的甘肃红柳河
至新疆哈密淖毛湖煤矿、
三塘湖煤矿的铁路 3 月底
已经动工。

最后，他认为民企自身
也面临几个问题，其中包括
联合重组的问题、管理制度
创新的问题。“更主要是民
营企业要有自己的理想、要
讲信用，取得社会的认可，
这一条谁也帮不了。”

昨日，上海东方篮球俱乐部有限公司董事长姚明
参加了青年领袖圆桌会议讨论。姚明称，幸福就是在
上限与底线之间，底线是社会保障、医疗保障、教育保
障之类，上限是在某种程度上应该控制自己的欲望。

讨论现场，央视主持人芮成钢表示，姚明做NBA
运动员的收入每年应该是4000万-5000万人民币，而
扬州市委书记谢正义年收入应该不到 20 万，大家同
样辛苦、同样工作，最后的反差非常大。对此，姚明回
应称，“我和谢书记的比较不太对，这是两个体制，是
两种分配方式问题。” 本报综合报道

姚明：
幸福在上限和底线之间

李小琳：
攀比导致不幸福

河南省省长郭庚茂昨天在出席
博鳌亚洲论坛“民营企业家圆桌会
议”时表示，中国制造业在世界范围
内的竞争优势短期不会改变。

“我最近跟美国人讲，你要制造业
回归也可以，要有两个前提：要么把美
国工人的工资降到每个月500美元以
下，要么就把每个月3000美元的工资
成本摊到产品当中。这两条都做不
到，有些制造业是回不来的。”他表示。

谈到保育钧提到的民企“六大困
境”，郭庚茂表示，其中的有些困难国
企和民企都会遇到,但有些确实是民
营经济需要独自面对的。

他认为，之所以出现“玻璃门”现
象，既有政府改革不到位的问题，也
有一些深层次的原因。郭庚茂建议
应当具体问题具体分析。

本报记者 沈玮青 现场报道

■ 声音

河南省省长郭庚茂：

中国制造业
优势短期不会变

中国电力国际有限公司董事长李小琳在博鳌
青年领袖圆桌会议上表示，幸福是一个发现的过
程，攀比、欲望都是不幸福的因素。

对于姚明谈到的欲望等问题，李小琳表示，人
们的欲望有的满足有的不满足，欲望满足了就幸
福了，无止境的欲望是不可能被满足的。所以欲
望也带来很多、很多的烦恼。攀比、欲望都是不幸
福的因素。她认为社会上应该提倡量入为出，提
倡勤俭节约、健康的生活方式。

本报综合报道

昨日的圆桌会议上，红杉资本中
国基金创始及执行合伙人沈南鹏认
为，企业应该专业化经营。他表示，
民营企业进一步专业化主要面临三
个挑战。首先是人才的障碍，他认为
在中国要找到优秀的人才越来越难，
部分原因是跟房地产价格高企有关
系。第二是税收。第三是劳动力成
本增长快。

沈南鹏表示，民营企业在发展过
程中要尽量减少对人才的依赖，这个
可以通过对高科技投资、设备投入来
增加核心竞争力。

他表示制造业仍有很大发展前
景，中国如果能够在知识产权保护、
人才引进上有更多创新的话，总体成
本还是有优势，制造业仍有很大的发
展前途。

本报综合报道

红杉资本中国基金沈南鹏：

民企人才难找
因房价太高

富士康集团总裁郭台铭：

海南要控房价
才能吸引年轻人

参加博鳌亚洲论坛的富士康集
团总裁郭台铭昨日宣布，富士康将在
海南开设工厂，生产高端电子产品，
将在年底前动工。

郭台铭表示，海南地理位置辐射
东南亚、交通便利，空气好，有人文底
蕴，未来将是发展高新科技的重镇。

对于当地设厂条件，郭台铭称，
设厂有没有条件在于有没有发展的
条件。“我当时想去河南开厂，别人都
说不要去河南。可你看现在世界上
最好的手机就在河南生产。”郭台铭
表示。

不过郭台铭也给海南省提了一
点自己的建议，那就是要严控房价。

“现在海南要把房地产控制一下，这
样才能让有水平的年轻人来这里扎
根。”他表示。

本报综合报道

■ 花絮

昨日，姚明在2012博鳌亚洲论坛青年领袖圆桌会议上出示答题板。当天，姚明参与了一场幸福讨论，引起网络热议。图/CFP

2011年民营企业数量及投资

民企数量964万家
注册资本
25万亿元

全国平均
投资增长
23.6%

民企投资
增长34%
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